

### Protokoll der Ortsringsitzung vom 07.03.2023

#### Top 1: Begrüßung

Martin Henneke begrüßte um 19.30 Uhr die zahlreichen Vertreter der Ortsvereine.

Entschuldigt hatten sich das Ratsmitglied Andre Klammt und Christa Weische von der Caritas. In ihrem Namen gab Martin bekannt, dass nach langer Pause am 10.05.2023 wieder ein Seniorennachmittag ab 15 Uhr in der alten Kapelle stattfindet.

Eigentlich wollte Wolfgang Richter aus Hachen an der Sitzung teilnehmen und Informationen zu einer von ihm geplanten Benefizveranstaltung an der Sorpepromenade am 09.09.2023 geben. Er konnte allerdings witterungsbedingt nicht kommen. So gaben Michael und Martin einige Erläuterungen und baten die Vereine, in ihren Reihen nachzufragen ob einige bereit wären, ihn dabei zu unterstützen. Das eingenommene Geld würde dann bei dem jeweiligen Verein bleiben. Weitere Infos hierzu erfolgen später.

#### Top 2: Protokoll der Sitzung vom 13.11.2022

Das Protokoll der letzten Ortsringsitzung vom 13.11.2022 haben alle erhalten, es wurde einstimmig angenommen und brauchte nicht mehr verlesen zu werden.

### Top 3: Geschäftsbericht für das Jahr 2022

Martin Henneke verlas den Geschäftsbericht für das Jahr 2022. Es wurden nochmals alle Themen der 4 Ortsringsitzungen genannt. Ergänzungswünsche wurden nicht geäußert.

### Top 4: Kassenbericht 2022

Michael Pellmann verlas den Kassenbericht. Die Kasse hatte am 31.12.2022 einen Bestand von 1439,31€. Dieser war etwas geringer als der Anfangsbestand. Franz Danne gab bekannt, dass von den Damen der Strickstube noch eine Spende in Höhe von 300€ an den Ortsring komme. Dieses Geld soll zweckgebunden für die Bankpaten sein, welche die Bänke im Ortsgebiet reparieren und Instand halten.



#### Top 5: Bericht der Kassenprüfer

Jaqueline Bila und Sebastian Papenkort haben die Kasse geprüft. Sie haben eine ordnungsgemäß geführte Kasse vorgefunden und baten die Versammlung, dem Kassierer und dem Vorstand Entlastung zu erteilen. Dies erfolgte jeweils einstimmig. Im Namen der Versammlung dankte Martin Michael für seine Arbeit bei der Kassenführung.

Im Anschluss stand die Wahl eines Kassenprüfers an. Jaqueline Bila schied nach 2 Jahren aus. Martin bedankte sich bei für ihre Arbeit und bat die Versammlung um Vorschläge für einen neuen Kassenprüfer. Es wurde Stefan Feldmann vorgeschlagen. Dieser stelle sich zur Wahl und wurde einstimmig für 2 Jahre gewählt. Sebastian Papenkort ist noch ein weiteres Jahr im Amt.

### Top 6: Übergabe des Ortsringvorsitz an den BSV Sorpesee

Martin Henneke übergab die Ordner des Ortsrings an Andreas Stottmann. Dieser bedankte sich für die Übertragung der Amtsgeschäfte. Michael bedankte sich im Namen der Versammlung beim SUS für den Vorsitz im vergangenen Jahr. Im Vorfeld war besprochen worden, dass die Sitzung noch von Martin bis zum Ende geleitet werden sollte.

### **Top 7: Informationen des Ortsvorstehers**

Als erstes gab Michael bekannt, dass die Stadt Sundern Jugendschöffen suche. Diese sollten zwischen 25 und 69 Jahre alt sein. Interessierte könnten sich bis zum 31.03. bei der 1. Beigeordneten Jaqueline Bila melden.

Beim Seehof laufen zurzeit Gespräche zwischen der Caritas, dem Landschaftsverband Westfalen-Lippe, der Stadt und dem Besitzer über die Nutzung als Inklusionshotel. Dieses 3 Sterne Plus Hotel soll über 50 Zimmer sowie Tagungsräume verfügen. An der Promenade soll es eine Gastronomie geben, wo die Gäste verpflegt werden. Sollte es konkrete Pläne geben wird Michael auf eine Bürgerversammlung drängen.

Beim Lindenhof gibt es keinerlei Neuigkeiten.



Das Bildungszentrum wurde für ein Jahr von der Stadt Sundern angepachtet, um Flüchtlinge aus der Ukraine dort unterzubringen. Hierdurch konnte das Personal übernommen werden. Wie es nach dem Jahr weitergeht, ist unklar.

Das vom damaligen Verkehrsverein am Ortseingang Langscheider Straße aufgestellte Holzschild "Luftkurort Langscheid" wurde im Auftrag von Straßen NRW entfernt und dabei zerstört. Dies wurde von allen Anwesenden mit Missfallen zur Kenntnis genommen.

Michael warb nochmals um die Gestellung von Fahnen der Vereine für den Fahnenigel. Bisher gibt es nur 1 Fahne. Die Größe der Fahne sollte 3 m x 1,20 m betragen. Franz wird eine Ortsfahne für den Fahnenigel stiften.

Am 01.04. findet die Aktion Saubere Landschaft statt. Treffpunkt ist um 9 Uhr am Feuerwehrgerätehaus. Michael besorgt Müllsäcke und einen Container sowie Grillsachen. Abschluss ist dann ebenfalls am Gerätehaus. Die Feuerwehr kümmert sich um einen Grillmeister und Getränke.

Der Schnadegang wird in diesem Jahr vom SGV ausgerichtet.

Michael berichtete im Auftrage der Sorpesee GmbH über deren Bemühungen, Platzwarte für die Zeltplätze in den Sommermonaten zu finden. Dies würde gegen Bezahlung erfolgen. Interessierte bitte bei Martin Levermann melden.

### Top 8: Ergebnisbericht der Dorfkonferenz 2.0

Andreas Danne stellte anhand einer Präsentation die Ergebnisse vor. Das Team von der BI DOLL erläuterte diese und stand für Fragen zur Verfügung. Die Präsentation wurde freundlicherweise zur Verfügung gestellt und ist dem Protokoll beigefügt. Ein Hauptwunsch der Teilnehmer war unter anderem eine bessere Vernetzung der Vereine.

### **Top 9: Verschiedenes**

Martin gab bekannt, dass die Generalversammlung des SUS vom 17.03.2023 auf den 21.04.2023 verschoben werden muss.



Die vom SUS angeregte gemeinsame Weihnachtsfeier aller Vereine findet weiterhin großen Anklang. So kann in die Planungen eingestiegen werden. Als erstes soll mit der Bruderschaft geklärt werden, ob sie im Anschluss an den Adventskaffe am 09.12.2023 stattfinden kann.

Franz gab zu bedenken, dass die zurzeit auf dem Dorfplatz stehenden Hütten, nicht mehr wie zuvor gelagert werden können. Es sollte Kontakt mit der Sorpesee GmbH aufgenommen werden, ob eine Lagerung unterhalb des sogenannten Bockstalls an der Ringstraße möglich sei. Eventuell könnte dort im Keller auch der zweite Maikranz gelagert werden. Martin will bei der Sorpesee GmbH nachfragen.

Weiterhin gab er bekannt, dass das neue, vom Königspaar gestiftete, Schild auf Bettgens Wiese am Samstag dort platziert wird. Bezüglich einer etwaigen Beleuchtung soll nochmals mit Matz Hennecke gesprochen werden.

Heinz-Gerd Pötter vom Förderverein Friedhofskapelle gab bekannt, dass ab sofort eine Lautsprecheranlage bei Beerdigungen zur Verfügung steht.

Die Bruderschaft lud alle Anwesenden zur nächsten, von Ihnen durchgeführten, Ehrenamtskneipe ein. Sie ist am Freitag, 10.03.2023 ab 19 Uhr geöffnet. Holger gab bekannt, dass in den Monaten August und Oktober noch Termine frei sind.

Die Bogenschützen vom BSV gaben bekannt, dass über Pfingsten die Deutsche Meisterschaft in der 3 D – Jagd auf ihrem Parcours stattfindet. Es werden ca. 210 Sportler erwartet. Da an dem Wochenende alle Unterkünfte und Stellplätze im Bereich Sorpesee und Stadtgebiet Sundern ausgebucht sind, fragten sie nach, ob noch weitere Plätze von Freitag bis Sonntag zur Verfügung gestellt werden könnten. Sabrina Schluh - Arndt von der Freien Schule am See will klären, ob auf dem Schulhof Stellmöglichkeiten bestehen. Ein vom BSV durchgeführtes Turnier mit ca. 200 Teilnehmern findet ebenfalls in diesem Jahr statt. Die Bogenschützen luden alle Anwesenden und Interessierten ein, Sonntags von 10 bis 12 Uhr, an einem Trainingsschießen teilzunehmen.



Joachim Dahl gab bekannt, dass der Segelclub Freiheit Langscheid im kommenden Jahr sein 50jähriges Bestehen feiern kann.

Als Termin für die nächste Ortsringsitzung einigte man sich auf Mittwoch, den 23. August 2023 um 19.30 Uhr im Antoniuskeller.

Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen gab, bedankte sich Martin bei allen Vereinsvertretern für die Teilnahme, wünschte noch einen schönen Abend und schloss die Sitzung um 21.03 Uhr.

Martin Henneke (Protokollführer)